

La Vida de Abram

11 – Dios visita a Abraham: Génesis 18:1-16

En la lección anterior aprendimos que Dios se da a conocer paso a paso.

Vimos que en nuestro caminar con Dios, muchas veces él mismo toma la iniciativa y aun lleva la carga del compromiso, pero llega el momento cuando pide también algo de nosotros, tanto en lo que respecta a las señales del pacto como lo que respecta a una vida perfecta delante de Dios

Pudimos aprender que lo que más le importa a Dios es el corazón. Dios quiere un corazón circuncidado, o sea limpiado de todo pecado y rebeldía, un corazón que afirma el pacto con Dios y, como consecuencia una vida de obediencia y amor hacia Él.

Génesis 18:1-16

1-

¿Dónde le apareció Dios de nuevo a Abraham?

Dios le apareció de nuevo a Abraham en el encinar de Mamre, cuando estaba sentado a la puerta de su carpa, parece que era a mediodía.

Génesis 13:18

¿Dónde estaba este encinar?

Este encinar estaba en lo que después fue Hebrón, en el sur de Judá.

¿Qué había edificado Abraham allí?

Abraham había edificado un altar a Dios en el Encinar de Mamre, que está en Hebrón.

Génesis 14:13

¿Quién era el dueño de este encinar donde vivía Abraham?

El dueño del encinar donde vivía Abraham era un amorreo ⁽¹⁾, aliado de Abraham.

2-

¿Qué pasó mientras Abraham estaba sentado al mediodía delante de su carpa?

Cuando Abraham estaba sentado allí, miró y vio venir a tres hombres

¿Qué hizo Abraham con estos tres visitantes?

Abraham salió corriendo a recibirlos y se postró en tierra (La versión “Dios habla hoy” traduce: “*se inclinó hasta tocar el suelo con la frente*”).

El acto de postrarse aun no muestra de que Abraham haya reconocido a Dios (vea 2Samuel 1:2, 9:6, 14:22, 19:18). Con todo queda claro que Abraham lo reconoció en algún momento como Dios mismo.

Abraham fue a recibirlos y se postró delante de ellos, recibéndolos con honor.

3-

¿Qué le pidió Abraham a sus visitantes?

Les pidió que no pasen de allí, sino que se queden.

4-5

¿Qué más le pidió Abraham a sus visitantes?

¹Amorreo – descendientes de Canaán, hijo de Cam (Génesis 10:15-16). Eran nómades antes de la época de Abram. Desde el norte de Mesopotamia invadieron a Ur, la ciudad de la cual salió Abram. Se cree que Abram salió de Ur en medio de estos momentos turbulentos de Ur. Partes de este grupo de gente emigraron a Canaán y seguían viviendo allí en el tiempo de Abram

Abraham les pidió permiso para traerles agua para lavarse los pies, les pidió que se recuesten debajo del árbol en la sombra, y también les pidió para traerles algo de comer, para después seguir por su camino, porque seguramente para eso estaban pasando tan cerca de su carpa.

¿Qué le respondió su visita?

Su visita le respondió, que haga como había dicho.

1Pedro 4:9

¿Nos enseña este pasaje algo referente a lo que Abraham estaba haciendo con sus visitantes?

Si, este pasaje habla de la importancia de la hospitalidad entre los hermanos en la fe, algo que Abraham estaba practicando con estos tres visitantes que estaban llegando a su casa. (Otros pasajes sobre el tema son Romanos 12:13, 1Timoteo 3:2, 5:10, Tito 1:8)

¿Significa esto, que hay que abrirle la puerta a cualquier persona?

2Juan 7-11

¿Con qué tipo de personas hay que tener cuidado en relación a hospedarlas?

Hay que cuidarse con las personas que son engañadores, que no confiesan que Jesucristo haya venido en carne, que no perseveran en la doctrina de Cristo.

¿Por qué debemos cuidarnos de estas personas?

Debemos cuidarnos de ellas, para no perder el fruto de nuestro trabajo, o en otras palabras ser engañados y perder las bendiciones de Dios.

1Corintios 5:9-13

¿Con qué tipo de personas tenemos que tener cuidado para relacionarnos?

Tenemos que tener cuidado en la relación con personas que “*llamándose hermano*” siguen endurecidos en su pecado (Vea 2Tes 3:14, Mateo 18:15-17). No podemos salir del mundo, ni alejarnos de personas que están alrededor nuestro, pero hay que tener cuidado con aquellos que engañan. En relación con el caso mencionado en este pasaje, en **2Corintios 2:6-8** se da información de como siguió la historia, y que una vez hecha la reprensión por la congregación, Pablo les pidió a los hermanos, que traten con amor a esa persona “*para que no sea consumido de demasiada tristeza*”.

Hebreos 13:2

¿Por qué no hay que descuidar la hospitalidad?

No hay que descuidar la hospitalidad, porque por medio de ella algunos hospedaron ángeles, siendo bendecidos por su visita.

De manera que podemos decir que por hospedar a personas, algunas veces vamos a hospedar ángeles, aunque también hay que tener cuidado a quién hospedamos y nos relacionamos, para no ser engañados.

6-8

¿Qué hizo Abraham con la respuesta afirmativa de su visita?

Una vez recibida la confirmación, de que estaban dispuestos de quedar para lavarse los pies, recostarse en la sombra, y comer algo, Abraham fue y pidió a Sara preparar pan, después mandó preparar un ternero. Una vez listo, también llevó algo de manteca y de leche y presentó todo a sus visitas para que comieran.

¿Cómo reaccionó su visita ante la comida abundante?

Su visita simplemente comió, mientras que Abraham estuvo con ellos allí debajo del árbol.

9-
¿Qué dialogo se comenzó a desarrollar allí debajo del árbol al comer?
Le preguntaron a Abraham, dónde estaba su esposa Sara. Y Abraham le respondió que ella estaba en la tienda.

10-
¿Qué le respondió el visitante a Abraham?
El visitante le respondió que volvería a visitarlo y dentro del tiempo normal de un embarazo Sara tendría un hijo.

¿Qué pasó con Sara mientras tanto?
Sara estaba en la tienda, detrás de Abraham, escuchando todo.

11-
¿Según este versículo, había aun esperanza, para que Sara tuviera un hijo?
No, no había esperanza para que Sara pudiera tener hijo a esta edad de su vida.

12-
¿Cuál fue la reacción de Sara, cuando escuchó la afirmación del visitante?
Sara se rió para si misma, diciendo. “¿Después que ya somos viejos vamos a tener la alegría de tener hijos?”

13-
¿Qué le respondió Dios a Abraham, en cuanto a la risa de Sara?
Dios le preguntó a Abraham en cuanto a la risa de Sara, mencionando aun su comentario interior, aquello que ella estaba pensando en su corazón.
Es importante saber que Dios conoce nuestros corazones y aun lo que pensamos:

1Crónicas 28:9

¿De qué le advierte David a su hijo Salomón?

David le advierte, que Dios escudriña los corazones de todos y entiende todo intento de los pensamientos. En otras palabras vemos que Dios conoce lo que pasa en nuestro corazón.

Salmo 139:1-4

¿Hasta qué punto Dios conoce a los seres humanos?

Dios conoce aun el corazón de los seres humanos, sabe lo que piensan y conoce lo que van a decir antes que pronuncien la palabra.

Mateo 9:4 (Lucas 5:22)

¿Hasta qué punto Jesús conocía los pensamientos de las personas?

Muchas veces los Evangelios afirman que Jesús conocía los pensamientos de las personas que lo rodeaban.

2Corintios 10:5

¿Qué propósito tiene el Evangelio?

El Evangelio tiene el propósito de llevar todo pensamiento cautivo a la obediencia a Cristo y de derribar argumentos. Es claro que esto no se logra por medio de la violencia, ya que ni Cristo lo hizo de esta manera, sino por medio del amor y del camino de la cruz, el método de Cristo.

Romanos 12:2

¿Qué importancia tienen los pensamientos para una vida transformada según la voluntad de Dios?

La transformación se logra a través de un cambio de mente (arrepentimiento), a través de un cambio en el mundo de los pensamientos. Por eso es importante que aprendamos bien lo que dice la Biblia, ya que el cambio verdadero y continuado se logra a través de una mente cambiada. Donde no hay una mente cambiada, no hay un verdadero cambio, ni un verdadero arrepentimiento.

Filipenses 4:7

¿Qué cosa es de ayuda para guardar nuestros pensamientos en Cristo?

La paz de Dios, guardará nuestros corazones y pensamientos en Cristo Jesús.

De manera que podemos ver que

1. Dios conoce el mundo de nuestros pensamientos
2. Que el evangelio lleva nuestros pensamientos a la obediencia a Cristo
3. Que el cambio de pensamientos es la clave para los cambios en la vida de la persona
4. Que la Paz de Dios es un elemento que ayuda a guardar nuestros corazones y pensamientos en Cristo

14-

¿Qué pregunta le planteó Dios mismo a Abraham?

Dios mismo le planteó la pregunta: “¿Hay para Dios alguna cosa difícil?” En los pasajes de **Jeremías 32:17 y 27**, donde se dice específicamente que nada es difícil para Dios, podemos ver que Dios siempre lo hace de acuerdo a sus principios. En el caso de los pasajes de Jeremías, no dice que cambió el corazón del pueblo de Israel por medio de una cirugía instantánea, sino por medio de mucho sufrimiento y por la reflexión sobre este sufrimiento durante el tiempo del Exilio.

15-

¿Qué pasó con Sara ante la afirmación de Dios de lo que estaba haciendo y pensando?

Sara lo negó, o sea que Sara estaba mintiendo por miedo.

Ya hemos visto que Abraham mintió ante la belleza de Sara por miedo a ser muerto por los egipcios. Ahora vemos que Sara mintió por miedo

¿Cuál fue el motor que llevó a Sara a mentir?

El motor de Sara para mentir fue el miedo.

Todo lo que uno dice, tiene que ser la verdad, pero no es necesario decir todo ⁽²⁾. Debemos ser muy cuidadosos que no nos manipulen por medio del miedo, porque el miedo no lleva a nada bueno.

Mateo 10:28

¿A quién no debemos temer?

No debemos temer a los que matan el cuerpo, mas el alma no pueden matar.

¿A quién hay que temer entonces?

Hay que temer a Dios, ante quien un día tendremos que estar para el juicio final ⁽³⁾.

Hebreos 2:14-15

² Esto podemos ver en la vida de Jesús: En muchas ocasiones Jesús dijo algo que fue mal interpretado, y el no se esforzó para corregirlo. En otras oportunidades dice claramente que no se fiaba de la gente, y por lo tanto no dijo todo lo que pensaba o sabía. Dios conoce nuestros corazones, y frente a Él no podemos esconder nada, pero es ante Él que tenemos que dar cuenta un día, y no frente a otro ser humano.

³ Hay personas que piensan que el diablo puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno, pero esto no es así, ya que la última palabra la mantiene Dios mismo hasta el final.

¿Para qué vino Cristo según el versículo 15?

Cristo vino para liberarnos del temor a la muerte, y con esto liberarnos del diablo. El miedo a la muerte y al diablo nos manipula a hacer lo que no es de Dios, un camino que nos lleva a la muerte misma, mientras que el amor y temor a Dios motiva a una vida de obediencia ante él, que nos lleva a la vida eterna.

De manera que podemos ver que el miedo a la muerte es una motivación peligrosa, ya que nos lleva por mal camino, el temor que es bueno, es el temor delante de Dios.

Después de esto los varones se levantaron y miraron hacia Sodoma, y Abraham los acompañó.

CONCLUSIONES:

De manera que podemos hacer las siguientes afirmaciones como conclusión de este estudio:

- 1)** al hospedar a personas, algunas veces vamos a hospedar ángeles, aunque también hay que tener cuidado a quién hospedamos y con quién nos relacionamos, para no ser engañados.
- 2)** En cuanto a la intimidad de nuestros pensamientos podemos ver que
 - 1) Dios conoce el mundo de nuestros pensamientos
 - 2) Que el evangelio lleva nuestros pensamientos a la obediencia a Cristo
 - 3) Que el cambio de pensamientos es la clave para los cambios en la vida de la persona
 - 4) Que la Paz de Dios es un elemento que ayuda a guardar nuestros corazones y pensamientos en Cristo
- 3)** También vimos que para Dios no hay nada difícil, aunque Dios siempre hará las cosas de acuerdo con sus principios.
- 4)** En cuanto al miedo vimos que el miedo a la muerte es una motivación peligrosa, ya que nos lleva por mal camino, el temor que es bueno, es el temor delante de Dios.